



Oktober 2022

## Spendenaufruf

Liebe Mitglieder,

vor Anbruch des Winters rufen wir noch einmal zur Hilfe für die Menschen in Nürnbergs Partnerstadt Charkiw auf. Seit dem Angriff auf die Ukraine durch Russland ist Charkiw unablässig bombardiert worden. Immer wieder wurde kritische Infrastruktur wie Strom- und Heizkraftwerke wie Wasserwerke getroffen. Immer wieder wurde erstaunlich schnell alles wieder notdürftig instandgesetzt. 5.000 Häuser liegen in Schutt und Asche, mehr als 69 Schulen, 54 Kindergärten und 15 Krankenhäuser sind zerstört worden. Vor dem Krieg hatte die Stadt 1,5 Millionen Einwohner; jetzt leben nur ein Drittel dort. Viele möchten so schnell wie möglich zurück, aber sie haben Angst. Kultur- und Bildungsstätten, wie das Kunstmuseum, die Korolenko Bibliothek, die Universitätsgebäude und das Konservatorium wurden ebenfalls stark beschädigt und sind nicht funktionsfähig.

Wenn auch Geschäfte, Banken, Lebensmittelläden und Cafés geöffnet sind und auch der öffentliche Nahverkehr den Betrieb in der Regel wieder aufgenommen hat, (wenn nicht gerade wieder eine Rakete eingeschlagen ist), haben doch viele Menschen ihre Arbeit verloren und viele, gerade die Älteren und Bedürftigen sind nicht in der Lage, einzukaufen und sich selbst zu versorgen. Ein weites Netz von Volontären hat sich gebildet, die mit humanitärer Hilfe aus dem In- und Ausland Lebensmittel, Hygieneartikel, Windeln und Medikamente austragen, oft unter gefährlichsten Umständen. Die kommunalen Dienste, die Feuerwehr und Rettungsbrigaden leisten Übermenschliches. Unter Einsatz ihres Lebens beseitigen sie Trümmer, reparieren beschädigte Infrastruktur und retten Menschen aus zerstörten Häusern.

Dank der überwältigenden Spenden von Ihnen und anderen Nürnberger Bürgern konnten wir zu all dieser Hilfe einen erheblichen Beitrag leisten. (Siehe auch die Übersicht in Anlage 1) In den letzten 7 Monaten haben wir monatlich über 2.000 Lebensmittelpakete finanziert, einen großen Hilfstransport mit 70 Tonnen Hilfsgütern nach Charkiw gebracht, die Feuerwehr mit Geräten und Schutzkleidung versorgt, Hilfstransporte anderer Initiativen unterstützt und mehrere Krankenhäuser mit wichtigen medizinischen Geräten und Medikamenten versorgt. Im September haben wir auch einen Rettungswagen mit Spenden der Nürnberger Versicherung beschafft und nach Charkiw geschickt. Das Kunstmuseum, die Korolenko Bibliothek und das Konservatorium haben Unterstützung zur baulichen Absicherung und zur Bewahrung von Kulturschätzen bekommen. Regelmäßig überweisen wir größere Beträge an unsere langjährigen Partner in Charkiw sowie an neue verlässliche Partner, damit sie diese Aktionen organisieren und durchführen.

Der größte Brocken war bisher die Wiederherstellung eines Heizkraftwerks im Norden von Charkiw. Dies ist nun mit Spitzentechnik im Winter einsatzfähig und spart sogar ein Fünftel von Gas und Strom ein, das vorher gebraucht wurde.

**Was Charkiw jetzt braucht, sind vor allem leistungsfähige Dieselgeneratoren und Notstromaggregate. Sie sind für den Winter lebenswichtig, damit die Menschen nicht frieren müssen. Ein solcher Generator wird gerade von uns auch finanziert.**

Damit sind die großzügigen Spenden, die wir bisher bekommen haben, zwar noch nicht aufgebraucht, aber einen Teil möchten wir für den Wiederaufbau nach dem Krieg zurückhalten. Andererseits wird der Winter für Charkiw sehr hart sein. Deshalb bitten wir Sie noch einmal um Ihre Spende, um hier zu helfen! Die Spende wird ausschließlich für folgende Zwecke verwendet:

- **Generatoren, um Strom und Wärme zu erzeugen für Krankenhäuser, Schulen, Altenheime, Kindergärten**
- **Lebensmittelhilfe für Bedürftige, Alte, Kranke und kinderreiche Familien**
- **Medizinische Geräte und Medikamente für Krankenhäuser**

Unser Verein ist gemeinnützig. Sie können also Ihre Zuwendung bis zu 300 € mit einfachem Kontoauszug steuerlich absetzen, oder bekommen bei höheren Beträgen von uns eine Spendenbescheinigung. Da Vorstand und Mitglieder ausschließlich ehrenamtlich arbeiten, haben wir keine Personalkosten. Ihre Spende kommt somit vollständig dem genannten Zweck zugute.

Mit den besten Grüßen für Sie und Ihre Familien



Vorsitzende